

## Jueves 07 de Febrero del 2008

El Financiero Aumentará la capacidad de inversión (El Financiero 07/02/08) Marcela Ojeda Castilla Con el Fondo lanzado ayer, la capacidad de inversión del país en infraestructura se multiplicará varias veces, el manejo de los activos se mejorará y se generarán recursos líquidos que se destinará precisamente a infraestructura, informó a EL FINANCIERO el secretario de Hacienda, Agustín Carstens. Al término del acto encabezado por el presidente Felipe Calderón, en el que junto con el secretario de Comunicaciones y Transportes, Luis Téllez, lanzó el Fondo Nacional de Infraestructura, Carstens subrayó que con la inversión inicial de 40 mil millones de pesos en 2008, que probablemente se incrementen, podrán crearse, al menos, cien mil empleos. Asimismo, apuntó que será con el tiempo como se podrá ver a este Fondo como detonador del crecimiento económico, ya que esto dependerá tanto de la velocidad con la que se generen los recursos como de la velocidad de obras. Podría el Banxico relajar la política monetaria en la segunda parte del año (El Financiero 07/02/08) Eduardo Jardón Las presiones inflacionarias en el corto plazo representan un obstáculo para que el Banco de México (Banxico) relaje su política monetaria. En opinión de analistas consultados, en el segundo semestre del año la evolución de los precios será más favorable, lo que podría dar margen a una reducción en las tasas de interés, que contribuya al dinamismo de la actividad económica. "Aunque los rangos de inflación no son graves, siguen siendo elevados respecto al objetivo del banco central", comentó Francisco Gutiérrez, director de Estudios Económicos de Grupo Financiero Scotiabank. En su opinión, se prevé que en la segunda parte del año la inflación empiece a bajar, en términos anuales, y eso podría dar espacio al Banxico para relajar su política monetaria y tener tasas de interés más bajas. Recomienda la OCDE combatir planificación fiscal agresiva (El Financiero 07/02/08) Jeanette Leyva Reus Con la entrada en operación del Impuesto Empresarial a Tasa Única (IETU), el gobierno federal busca frenar las planeaciones fiscales agresivas que realizan las empresas para evadir el pago de impuestos, aunque éste no es un problema exclusivo de México. En todo el mundo, las planificaciones fiscales agresivas se presentan constantemente, siendo los grandes contribuyentes los que principalmente buscan pagar el menor monto posible al fisco. De acuerdo con un estudio reciente de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), para combatir las planificaciones fiscales agresivas debe haber una mayor cooperación entre los contribuyentes, intermediarios y autoridades. Hay mucho petróleo, pero se busca cómo sacarlo: Sener (El Financiero 07/02/08) Esther Arzate Ku-Maloob-Zaap (KMZ) permitirá a Petróleos Mexicanos (Pemex) sostener "por un rato" la producción de petróleo y compensar la caída de Cantarell, el yacimiento más grande de México, admitió la secretaria de Energía, Georgina Kessel, quien aseveró que la administración federal pretende evitar el deterioro y quitarle la camisa de fuerza a la paraestatal para que se convierta en una empresa líder en el ámbito internacional. La funcionaria señaló que en los últimos años la producción de crudo ha disminuido entre 200 mil y 300 mil barriles al día y en 2008 también se espera un declive de 200 mil barriles, pero destacó que México tiene alrededor de cien mil millones de barriles de petróleo crudo equivalente (conformados por reservas probadas, posibles y probables, así como recursos prospectivos), que alcanzarían para cubrir los requerimientos energéticos del país durante 60 años. Plan para enfrentar la recesión llevaría décadas: Economía (El Financiero 07/02/08) Adriana Reyes Lara / Finsat) METEPEC, México, 6 de febrero.- La Secretaría de Economía (SE) no cuenta con un plan emergente para que el país pueda hacer frente a los embates por la desaceleración económica de Estados Unidos, reconoció Miguel Ángel Toscano Velasco, secretario técnico de la dependencia, quien apuntó que el Plan A es la diversificación de los mercados, pero se trata de un proceso que tomará décadas. Invitado por el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) del Estado de México, que es liderado por Peter Hombert Lehmann, el funcionario indicó que un elemento que permitiría enfrentar los desafíos de una recesión es la aprobación de las reformas estructurales, en especial la energética, con la que el Producto Interno Bruto se elevaría en 1.0 punto porcentual. De proceder un Plan B, estaría en manos de los legisladores federales, a los que llamó para que dejen de lado intereses partidistas y le apuesten al desarrollo del país. Crece el comercio informal hasta 15% cada año (El Financiero 07/02/08) Isabel Becerril Este año la economía informal será nuevamente el refugio para los mexicanos que no consigan un empleo formal o lo pierdan, a causa, principalmente, del menor crecimiento que registrará el Producto Interno Bruto (PIB) por la recesión en Estados Unidos. Datos de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio (Concanaco) y de la Cámara Nacional de Comercio (Canaco) de la ciudad de México revelan que el comercio informal en el país crece de 10 a 15 por ciento anual. Lorenzo Ysasi Martínez, presidente de la Canaco, advirtió que en este año se registrará un aumento de la economía informal, porque se prevé la generación de 400 a 500 mil nuevos empleos, es decir menos de la mitad del millón 200 mil que requiere el país anualmente. Crecerá más de 10% la industria manufacturera (El Financiero 07/02/08) Jonathán Tapia / Finsat) MONTERREY, NL, 6 de febrero.- La industria manufacturera de México exportará este año más de 200 mil millones de dólares, con lo cual se dará un crecimiento de doble dígito, a pesar de la desaceleración económica que enfrenta Estados Unidos, principal comprador de nuestro país. Humberto Jasso Torres, director de Industria Pesada y Alta Tecnología de la Secretaría de Economía (SE), aseguró que el avance promedio de las ventas al exterior en los últimos cinco años alcanza cifras de 10 a 20 por ciento; sin embargo, una posible recesión económica en EU podría limitar las oportunidades de negocio y sólo llegar a un incremento de 10 puntos porcentuales. Entrevistado en la inauguración de la planta de accesorios sanitarios Toto México, aseguró que "esto dependerá mucho de las condiciones en Estados Unidos. Puede haber una ligera baja en las exportaciones, como ha habido cíclicamente con el tiempo, pero de aquí a cinco años estamos hablando de que el sector va a seguir creciendo con inversiones como ésta de Toto, más de 10 por ciento anual. El Reforma Suben precios 0.46% en enero (El Reforma 07/02/08) Ciudad de México (07 febrero 2008).- Los precios al consumidor de México subieron un 0.46 por ciento en enero, dijo este jueves el Banco de México (central), menos de lo esperado por el mercado. En el referido mes, la inflación general anual se ubicó en 3.70 por ciento, 0.06 puntos porcentuales abajo respecto al dato que se observó el mes previo. La inflación subyacente, considerada un mejor parámetro para medir la trayectoria de los precios porque elimina la volatilidad, fue del 0.40 por ciento en enero, según el reporte del banco. Exige Sener usar biocombustibles (El

Reforma 07/02/08)Alma HernándezCiudad de México (07 de febrero de 2008).- La Secretaría de Energía (Sener) determinó que Petróleos Mexicanos (Pemex) deberá estar lista en 2009 para comercializar gasolinas con biocombustibles, en al menos una de las dos zonas metropolitanas de Monterrey o Guadalajara, aún cuando la empresa no tiene infraestructura para mezclar los componentes. La obligatoriedad para Pemex de incorporar algún biocombustible como oxigenante en sus gasolinas es resultado de la publicación de la Ley de Bioenergéticos en el Diario Oficial de la Federación el pasado 1 de febrero, y la Sener es la encargada de supervisar la ejecución de este mandato. Jordy Herrera, subsecretario de Planeación de la Sener, dijo que el proyecto para mezclar biocombustibles con gasolina es prioritario en materia presupuestal, para lo cual se solicitará una reasignación de recursos para ejecutar las adaptaciones necesarias. Desciende crudo por existencias en EU (El Reforma 07/02/08)Viena, Austria (07 febrero 2008).- Los precios del crudo para entrega futura registraron este jueves una ligera baja, luego que el Gobierno de Estados Unidos informó de un gran incremento en sus inventarios de petróleo y de gasolina. El crudo liviano de bajo contenido sulfurado para entrega en marzo bajó 0.04 dólares y llegó a 87.14 dólares el barril en la bolsa de materias primas de Nueva York al mediar la jornada en Europa. El crudo Brent para entrega en marzo subió 0.01 dólares y llegó a 87.79 dólares el barril en el mercado ICE de ventas a término en Londres. Mitigará fondo recesión de EU (El Reforma 07/02/08)Dayna Meré y Mayolo LópezCiudad de México (07 de febrero de 2008).- En respuesta a la crisis económica-financiera por la que atraviesa la economía de Estados Unidos, el Gobierno federal lanzó ayer, con un monto inicial de 40 mil millones de pesos, el Fondo Nacional de Infraestructura. En Los Pinos, ante miembros de su Gabinete, gobernadores y empresarios como Carlos Slim, el Presidente Felipe Calderón firmó el decreto respectivo, que será publicado este jueves en el Diario Oficial de la Federación. El Presidente explicó que el Fondo operará como un fideicomiso público constituido en el Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos. El Universal Da México el primer paso contra recesión (El Universal 07/02/08)David Aguilar, José Manuel Arteaga y Sergio Jiménez El gobierno federal puso en marcha el primer programa para enfrentar la desaceleración de Estados Unidos. Ayer, el presidente Felipe Calderón dio a conocer la creación del Fondo Nacional de Infraestructura, el cual contará con 40 mil millones de pesos, de inicio, y que se ejercerán este año. &ldquo;Se trata de un instrumento financiero a través del cual vamos a canalizar recursos por 270 mil millones de pesos adicionales a los presupuestales, en proyectos de infraestructura durante los próximos cinco años&rdquo;, dijo el mandatario mexicano ante inversionistas, banqueros, constructores y empresarios. En el evento, el secretario de Hacienda, Agustín Carstens, adelantó que los 64 mil millones de pesos de inversión programada en el Presupuesto de Egresos de 2008 para infraestructura y el uso de los recursos del Fondo Nacional de Infraestructura impulsarán la creación de 100 mil empleos este mismo año. Pidiregas generan un billón de pesos (El Universal 07/02/08)José Manuel Arteaga Las obras concluidas que se realizaron a través de Proyectos de Infraestructura Productiva de Largo Plazo de Inversión Directa (Pidiregas) generaron en 2007 ingresos por 994 mil 524 millones de pesos, reveló información de la Secretaría de Hacienda. De acuerdo con la dependencia, al cierre de 2007, los Pidiregas de Petróleos Mexicanos generaron ingresos por 952 mil 88 millones de pesos. Sin embargo, 179 mil 572 millones de pesos se utilizaron para pagar amortizaciones, gastos de operación y mantenimiento, inversión asociada y gasto no programable que dejaron un flujo de recursos por 772 mil 516 millones de pesos. Sector financiero, el mayor empleador durante 2007 (El Universal 07/02/08)Ixel Yutzil González El sector financiero fue el principal generador de empleo en el país en los últimos dos años, y fue además el que pagó los ingresos más altos al mayor número de empleados. De acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI), cuatro de cada 10 trabajadores del sector financiero recibieron el año pasado remuneraciones superiores a cinco salarios mínimos o 7 mil 500 pesos mensuales, lo que representa el máximo nivel, según la escala de ingresos del INEGI. De esta manera, este sector pagó a un mayor número de sus empleados este nivel máximo de ingreso, en comparación con el resto de los sectores más dinámicos en cuanto a creación de empleos. Continuarán las presiones inflacionarias; enero: 0.5% (El Universal 07/802/08)Ricardo Jiménez La semana pasada, el Banco de México (Banxico) dio a conocer el programa monetario para 2008, donde anticipa que no habrán presiones inflacionarias provenientes de la demanda agregada; sin embargo, reconoce que la inflación podría ser afectada por la continuación de alza en los precios internacionales de los granos y lácteos. En ese sentido, el banco central dará a conocer hoy la cifra de precios al consumidor a enero de este año; se estima un crecimiento de alrededor de 0.50%, por lo que la tasa anualizada se establecería en 3.74%, dato que todavía sigue siendo alto, debido a que se encuentra relativamente cerca del rango superior máximo establecido por Banxico, de 4.0%. Permitirá México importación de leche en polvo (El Universal 07/02/08)México abrió un contingente de 80 mil toneladas para importar leche en polvo libre de arancel provenientes de los países (con cláusula de nación más favorecida) de la Organización Mundial de Comercio (OMC), de acuerdo con el Diario Oficial de la Federación. &ldquo;Son cupos para complementar la producción nacional&rdquo;, explicó Ignacio Lastra, vicepresidente nacional de Sectores y Ramas Industriales de Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra). El consumo nacional aparente es superior a los 15 mil 500 millones de litros, mientras que la producción nacional es de 10 mil 200 millones de litros, informó Ignacio Lastra. Estas importaciones se dan cada año desde que México se incorporó a la Organización Mundial de Comercio, en 1995. Según el Diario Oficial de la Federación, también se importarán hasta 44 mil 200 toneladas de preparaciones a base de productos lácteos. El Economista Se vende dólar libre en \$10.95; euro en \$16.10 (El Economista 07/02/08)Al inicio de las operaciones bancarias de este jueves, el dólar registra un precio máximo a la venta de \$10.95, sin variación respecto al cierre de ayer, y un mínimo a la compra de \$10.60 en sucursales bancarias capitalinas. Por su parte, el euro se vende hasta en \$16.10, mientras que el yen se cotiza en un precio máximo 0.105 pesos. El Banco de México fijó en \$10.8227 el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en el país. Baja TIIE a 28 días; se coloca en 7.9245% (El Economista 07/02/08)El Banco de México dio a conocer en el Diario Oficial de la Federación informa que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio a 28 días se ubica en 7.9245%, 0.0095 puntos porcentuales menos respecto la víspera, en tanto que a 91 días bajó 0.0225 puntos porcentuales respecto al jueves pasado al colocarse en 7.9475 por ciento. Dichas tasas, explica, fueron calculadas

conforme a las cotizaciones de los bancos BBVA Bancomer, HSBC, IXE, INVEX, J.P. Morgan, ING Bank y Banco Mercantil del Norte. Retrocede BMV en la apertura; cae 1.12% (El Economista 07/02/08) La bolsa mexicana caía el jueves un 1.12%, contagiada por la debilidad del resto de las plazas bursátiles, luego de que cifras económicas y reportes corporativos desfavorables en Estados Unidos avivaron los temores a una recesión. A las 8:50 hora local, el índice líder de la bolsa local, el IPC perdía 313.99 puntos, a 27,615.30 unidades. La Jornada Crece la deuda pública interna en 895 millones de pesos diarios (La Jornada 07/02/08) Roberto González Amador En un periodo en que el gobierno federal continuó recibiendo los beneficios de un creciente precio del petróleo, la administración del presidente Felipe Calderón, que inició en diciembre de 2006, ha elevado el saldo de la deuda pública interna a un ritmo de 895 millones de pesos diarios, incluidos fines de semana y feriados, de acuerdo con reportes oficiales. El monto en circulación de instrumentos de la deuda interna, emitidos tanto por el gobierno federal como los relacionados con el pago del rescate bancario de 1995, llegó al cierre de enero pasado a un monto sin precedente de 2 billones 757 mil 414 millones de pesos. Se trata de una cantidad 16 por ciento superior a la reportada en noviembre de 2006, y que equivale a una cuarta parte del producto interno bruto (PIB), según información del Banco de México, citada en un reporte emitido esta semana por Acciones y Valores, la casa de bolsa del grupo financiero Banamex. Creó el gobierno con \$40 mil millones el Fondo Nacional de Infraestructura (La Jornada 07/02/08) Claudia Herrera Beltrán Porque se acentúan las señales de una desaceleración de la actividad económica en Estados Unidos y no &ldquo;queremos ser arrastrados por las tendencias&rdquo;, según expresó el secretario de Hacienda, Agustín Carstens, ayer se creó el Fondo Nacional de Infraestructura con 40 mil millones de pesos y la meta de generar cien mil empleos este año. El presidente Felipe Calderón señaló que este instrumento permitirá a México contrarrestar un escenario económico internacional complejo como el que se vive hoy. Critica Canaco complejidad de la reforma fiscal (La Jornada 07/02/08) Antonio Castellanos Lorenzo Ysasi, presidente de la Canaco, afirmó ayer que la reforma fiscal en vigor establece un régimen recaudatorio más complejo de lo que ya era y sigue descansando fundamentalmente en los contribuyentes cautivos, además de que significará un mayor esfuerzo en el proceso de la declaración. Al inaugurar el 32 seminario fiscal organizado por aquella institución, aseguró que falta mucho camino para lograr una reforma que dé lugar a una hacienda pública moderna y más eficiente, que además impulse la fiscalización del comercio en la vía pública, cuya evasión de impuestos rebasa los 200 mil millones de pesos al año. En entrevista durante un receso del seminario, el dirigente empresarial manifestó que la evasión al fisco en la economía formal llega a un punto del producto interno bruto, de acuerdo con estimaciones de la Secretaría de Hacienda, lo cual representaría por lo menos 100 mil millones de pesos. Padece Amecameca la peor escasez de agua en 20 años (La Jornada 07/02/08) René Ramón Alvarado (Corresponsal) Amecameca, Méx., 6 de febrero. Los más de 60 mil habitantes de Amecameca padecen la peor escasez de agua potable de dos décadas debido a que en esta época invernal no ha nevado en los volcanes Iztaccíhuatl y Popocatepetl, de cuyos escurrimientos se surten. El perredista Juan Manuel Guerrero Gutiérrez, alcalde de Amecameca, sostuvo que los efectos del calentamiento global han empezado a causar estragos en su municipio, donde los vecinos obtienen agua potable del deshielo de las montañas. Los riachuelos originados por el derretimiento se aprovechan mediante los sistemas de captación, potabilización y distribución de El Salto, Morelos y Alfredo del Mazo, los cuales suministran 225 litros por segundo a las seis delegaciones y la cabecera municipal. Sin embargo, los tres sólo están surtiendo 80 litros por segundo.